



6 de marzo
de 2023

**SALUD
RENAL
PARA
TODOS**

¡PREPARARSE PARA
LO INESPERADO,
APOYANDO A LOS
VULNERABLES!



CONVOCATORIA DE MEDIOS

Jornada organizada por la S.E.N. y la ONT, con motivo del Día Mundial del Riñón

PACIENTES Y PROFESIONALES SANITARIOS ABORDARÁN CÓMO MEJORAR EL ACCESO AL TRATAMIENTO RENAL EN SITUACIONES DE EMERGENCIA SANITARIA Y EXPONDRÁN SUS EXPERIENCIAS EN LA PANDEMIA COVID-19, LA NEVADA DE MADRID CON “FILOMENA” O LA GUERRA DE UCRANIA

La jornada se celebrará el próximo lunes 6 de marzo, a las 10.30 horas, en el Ministerio de Sanidad y contará con la participación de Beatriz Domínguez-Gil, directora general de la Organización Nacional de Trasplantes (ONT); Patricia de Sequera, presidenta de la Sociedad Española de Nefrología (S.E.N.); y los responsables de ALCER, SEDEN, y SEMES.

En la jornada también se abordará la necesidad de actualizar la estrategia de prevención, detección precoz y tratamiento de la Enfermedad Renal Crónica a través de un Plan Nacional, así como la situación actual del trasplante de riñón y los retos de futuro.

La ERC es un grave problema de salud pública que ya afecta a un 10-15% de la población adulta en España, y se sitúa entre las 10 primeras causas de mortalidad en España, con la previsión de que sea una de las cinco causas principales de mortalidad en 2040. Su prevalencia ha crecido un 30% en la última década, y el número de españoles que necesitan diálisis o trasplante para poder seguir viviendo alcanza ya las 65.740 personas.

El próximo lunes, día 6 de marzo, a las 10.30 horas, con motivo del Día Mundial del Riñón, se celebrará en el Ministerio de Sanidad (Salas Polivalentes 102 ABCD), la jornada “La Enfermedad Renal en España”, en la que profesionales sanitarios, pacientes y autoridades sanitarias debatirán sobre el crecimiento de la Enfermedad Renal en nuestro país, y la **especial vulnerabilidad de los pacientes con Enfermedad Renal Crónica en situaciones de emergencia sanitaria** como la **pandemia de la COVID-19**, la **gran nevada de Madrid** provocada por la **borrasca “Filomena” en 2021**, o la **guerra de Ucrania**. En concreto, pacientes y profesionales sanitarios abordarán cómo lograr un acceso equitativo y adecuado a las terapias renales en tiempos de emergencia, y expondrán sus **experiencias vividas sobre el tratamiento renal durante la borrasca Filomena, la atención a estos pacientes en el área de urgencias durante la pandemia, o de aquellos pacientes que han llegado a España procedentes de Ucrania y que presentan Enfermedad Renal Crónica (ERC)**.

Organizado por:



Entidades colaboradoras





6 de marzo
de 2023

**SALUD
RENAL
PARA
TODOS**

¡PREPARARSE PARA
LO INESPERADO,
APOYANDO A LOS
VULNERABLES!



La jornada contará con la participación de **Beatriz Domínguez-Gil**, directora general de la **Organización Nacional de Trasplantes (ONT)**; **Patricia de Sequera**, presidenta de la **Sociedad Española de Nefrología (S.E.N.)**; **Daniel Gallego**, presidente de **ALCER (Federación Nacional de Asociaciones para la Lucha contra la Enfermedad Renal)**; **Juan Francisco Pulido**, presidente de la **Sociedad Española de Enfermería Nefrológica (SEDEN)**, y **Carmen del Arco** secretaria científica de la **Sociedad Española de Medicina de Urgencias y Emergencias (SEMES)**.

La clausura de la jornada, que está organizada por la S.E.N. y la ONT, será realizada por la **presidenta de la Comisión de Sanidad del Congreso de los Diputados, Rosa Romero**.

El Día Mundial del Riñón de este año se celebra bajo el lema “Preparándonos para lo inesperado, apoyando a los vulnerables”, el cual incide en la **especial vulnerabilidad de los pacientes con ERC en situaciones de emergencias**, como la **pandemia de la COVID-19** o la **borrasca Filomena que provocó la gran nevada de Madrid en 2021**, y por tanto, en la necesidad de planificar los recursos y medios para la atención de estos pacientes en estos contextos críticos. La preparación para eventos inesperados es muy importante para los pacientes renales, ya que a su difícil situación puede agravarse aún más ante cualquier incidencia de urgencia o que surja de forma imprevista.

“Es por ello por lo que los gobiernos deben incluir planes de preparación para emergencias en el manejo y detección de la ERC y favorecer la prevención; los servicios de atención de la salud deben contar con los protocolos y recursos necesarios para garantizar un acceso equitativo y adecuado a la atención de los pacientes crónicos en estas situaciones; y los pacientes deben saber cómo prepararse y actuar en estos y otros tipos de eventos como pandemias, inundaciones, terremotos, guerras... que puedan producirse” señala la presidenta de la S.E.N., la Dra. Patricia de Sequera.

“Es muy importante trabajar en la prevención de la ERC y diagnosticarla precozmente para evitar que estos pacientes necesiten tratamiento renal sustitutivo. Pero cuando llegan a una situación de ERC avanzada, la mejor terapia es el trasplante. Les proporciona una mayor supervivencia y les ofrece la oportunidad de recuperar su vida social, familiar y laboral. Por ello, el trasplante renal tiene un enorme impacto en salud y, además, supone un importante ahorro para nuestro sistema sanitario”, afirma la directora general de la ONT, Beatriz Domínguez-Gil.

La jornada también contará con una mesa redonda en la que se abordará la necesidad de actualizar la estrategia de prevención, detección precoz y tratamiento de la Enfermedad Renal Crónica a través de un Plan Nacional, así como la situación actual del trasplante de riñón y los retos de futuro en la atención y tratamiento a los pacientes renales en España.

Organizado por:



Entidades colaboradoras





6 de marzo
de 2023

**SALUD
RENAL
PARA
TODOS**

¡PREPARARSE PARA
LO INESPERADO,
APOYANDO A LOS
VULNERABLES!



La ERC es un grave problema de salud pública que **ya afecta a un 10-15% de la población adulta en España**, y **se sitúa entre las 10 primeras causas de mortalidad en España**, con la previsión de que sea **una de las cinco causas principales de mortalidad en 2040**. Su prevalencia ha crecido un 30% en la última década, y el número de españoles que necesitan diálisis o trasplante para poder seguir viviendo alcanza ya las 65.740 personas.

Toda la información sobre el Día Mundial del Riñón se puede consultar en la web:
<https://www.diamundialdelriñon.com>

***IMPORTANTE:** Para la asistencia de medios es necesario confirmar asistencia en el siguiente enlace: <https://www.xn--diamundialdelrion-txb.com/2023dmr/institucional/>

JORNADA “LA ENFERMEDAD RENAL EN ESPAÑA” EN EL MINISTERIO DE SANIDAD

Día: Lunes 6 de marzo de 2023

Hora: 10.30 horas

Lugar: Ministerio de Sanidad, Paseo del Prado 18 (Madrid). Salas Polivalentes 102 ABCD.

Participan:

- Beatriz Domínguez-Gil directora general de la ONT
- Patricia de Sequera, presidenta de la S.E.N.
- Rosa Romero, presidenta de la Comisión de Sanidad del Congreso de los Diputados
- Juan Francisco Pulido, presidente de SEDEN
- Daniel Gallego, presidente de ALCER
- Carmen del Arco, secretaria científica de SEMES

Para más información /entrevistas, contactar con:

Gabinete de Prensa de la Sociedad Española de Nefrología (S.E.N.)

Manuela Hernández / Jesús Herrera 954 62 27 27 / 651 86 72 78 / 625 87 27 80

Organizado por:



Entidades colaboradoras

